
東航事故132遇難者身份全部確認
習近平率中央政治局委員向遇難同胞默哀

中國國家應急處置指揮部28日通報，「3．
21」東航MU5735航空器飛行事故132名遇

難者的DNA比對工作已完成，遺骸遺物移交方案
和分類移交標準正在逐步完善。
中國公安部物證鑒定中心法醫物證技術處處長

劉開會介紹，28日9時許，DNA比對比中確定最
後一名乘客身份，機上132名遇難者身份全部確
認。事故發生後，公安部立即制定了遇難者個體
識別工作方案，搭建了遇難者身份識別DNA專項
比對工作平台，組織全國20個省區市公安機關，
採集132名機上人員生前DNA樣本和親屬DNA
樣本。

尋獲飛機殘骸和碎片36001件
「遇難者的遺骸、遺物目前由梧州市殯儀館妥

善保管，將根據有關規定，依法依規開展相關工
作。」廣西梧州市市長鍾暢姿說。
中國民航局航空安全辦公室主任朱濤介紹，目

前，事故

現場核心區挖掘、遇難者遺骸收集、飛機殘骸清
理等工作有序開展。指揮部制定了後續大型挖掘
機械進場參與作業的工作方案，拓寬通往核心區
的外圍便道。截至28日12時，找到飛機殘骸和碎
片36,001件。在核心區外圍區域，除部署拉網式
人工搜索外，還組織了5個無人機航拍搜索組，
累計搜索面積約954.6萬平方米。

通過黑盒飛機殘骸及視頻等分析真相
廣西桂林理工大學教授呂玉增表示，技術人員
使用探地雷達等測定飛機撞擊對淺部岩土層破
壞，以及飛機殘骸的分布情況，於24日完成數據
處理、解譯，基本掌握了飛機殘骸在地下的大致
分布和深度，為研究制定核心區域開挖方案，開
展搜尋工作提供支持。
朱濤表示，到27日上午為止，失事航班的兩部
黑匣子均已找到，相關譯碼工作正在進行中。但
是大型空難調查僅依靠黑匣子提供的數據往往不
足以還原事件全部真相，因此在推進譯碼工作同
時，「我們還在盡最大努力收集盡可能多的飛機
殘骸和與事故相關的視頻、目擊信息，對已找到

的殘骸進行分類整理、分析，對視頻拍攝者
與目擊者進行訪談，對視頻拍攝設備、
時間、地點、拍攝角度進行分析。通
過這些努力，一旦調查取得重大進
展，我們將及時公布」。

香港文匯報訊 綜合新華社、央視新聞及中新社報道，3月28日下午，中共

中央政治局召開會議，研究近期有關工作。會議開始時，經中共中央總書記、

國家主席、中央軍委主席習近平提議，出席會議的中共中央政治局委員等全體起立，

向「3·21」東航MU5735航空器飛行事故遇難同胞默哀。

◆3月27日下午，「3·21」東航MU5735航空器飛行事故遇難者集體哀悼活動在事發地搜救
現場舉行，對遇難者表示哀悼。 新華社

香港文匯報訊 綜合中新社、新華社報道，中
國外交部發言人汪文斌28日在例行記者會上宣
布，中國國務委員兼外長王毅將於3月30日至
31日在安徽屯溪主持召開第三次阿富汗鄰國外
長會，巴基斯坦、伊朗、俄羅斯、塔吉克斯
坦、土庫曼斯坦、烏茲別克斯坦六國外長或代
表將出席。據介紹，隨後，王毅將主持召開
「阿富汗鄰國+阿富汗」外長對話，邀請阿富汗
臨時政府代理外長穆塔基出席，印度尼西亞和
卡塔爾外長將作為來賓受邀與會。

籲美承擔對阿經濟重建首要責任
汪文斌指出，當前，阿富汗局勢處於由亂轉

治的關鍵時期，阿富汗人民仍面臨內外多重挑
戰，需要外界更多支持和幫助。中方期待通過
主辦第三次阿富汗鄰國外長會，進一步凝聚鄰
國在阿富汗問題上的共識，商討下階段共同推
動阿富汗局勢向穩、支持幫助阿富汗人民的
「鄰國方案」，向國際社會傳遞「鄰國聲
音」。「我們期待通過主辦『阿富汗鄰國+阿富
汗』外長對話，進一步了解阿富汗人民的困難

和訴求，傳達鄰國在阿富汗問題上的關切，推
動阿富汗方面搭建開放包容的政治架構，奉行
溫和穩健內外政策，切實打擊恐怖主義。」汪
文斌說，我們也期待國際社會向阿富汗提供更
大支持，呼籲美國切實承擔對阿富汗經濟重建
的首要責任。
王毅上周在喀布爾同阿富汗臨時政府代理副

總理巴拉達爾、代理外長穆塔基分別舉行會
談，介紹了中國在阿富汗問題上的「三個尊
重」和「三個從不」。王毅說，中阿是山水相
連的友好鄰邦，兩國有着上千年交往歷史。中
國尊重阿富汗獨立、主權和領土完整，尊重阿
富汗人民作出的自主選擇，尊重阿富汗的宗教
信仰和民族習慣。我們從不干涉阿內政，從不
在阿謀求任何私利，從不尋求所謂勢力範圍。
王毅強調，正如阿富汗朋友所常說，中國是

唯一沒有傷害過阿富汗的大國。我們為此感到
自豪，願賡續兩國人民的傳統友誼，在和平共
處五項原則基礎上，同阿富汗發展正常友好的
鄰國關係，助力阿實現真正獨立和自主發展，
把阿富汗的前途命運掌握在自己手裏。

香港文匯報訊 據中通社報道，28日，中國外
交部舉行例行記者會。發言人汪文斌在回答有
關西方國家對俄羅斯制裁的提問時表示，中方
始終認為制裁不是解決問題的根本有效辦法。
中方堅決反對缺乏國際法依據、沒有聯合國安
理會授權的單邊制裁和長臂管轄，這是中方在
公開和內部場合一貫秉持的立場。
汪文斌說，歷史經驗一再表明，制裁解決不

了問題，還會製造出新的問題。實施全方位、
無差別制裁受罪的是老百姓。
汪文斌說，聯合國190多個成員國當中，有

140多個國家沒有參與對俄制裁，這表明世界上
絕大多數國家都是以審慎和負責任的態度對待
制裁問題。正如國務委員兼外長王毅指出的，
包括中國和發展中國家在內的大多數國家都認
為，處理國際地區熱點問題，並不是只有戰爭
和制裁兩種選擇。各國人民並沒有責任為地緣

衝突和大國博弈埋單。
「我也注意到有美國媒體把美國稱作是全球

唯一的『制裁超級大國』。」汪文斌說，據美
國財政部發布的《2021年制裁評估報告》，截
至2021財年，美國已生效的制裁措施累計達到
9,400多項，比20年前增長了近10倍。然而，
儘管美國頻頻揮舞「制裁大棒」，卻解決不了
問題，反而加劇災難動盪。有預測認為美國從
阿富汗撤軍後，對阿實施的經濟制裁所導致的
平民死亡人數可能將超過20年阿富汗戰爭的總
和。「現在的問題不是誰要幫助俄羅斯繞過制
裁，而是包括中國在內各國同俄的正常經貿往
來已受到不必要的損害。我們敦促美方在處理
烏克蘭問題和對俄關係時，嚴肅認真對待中方
關切，不得以任何方式損害中方正當權益。中
方將採取一些必要措施，堅決維護中國企業和
個人的正當合法權益。」汪文斌說。

中方：美揮舞制裁大棒加劇災難動盪

28 日，廣西消防
員駐地收到了很多群
眾送來的鮮花。他們
說，希望消防員幫忙
把花帶到「3·21」東
航飛行事故現場，寄
託哀思。

網友們評論道：只要
記得就是永遠在一起，
願逝者安息，生者堅
強。 ◆央視網

◀ 消防員將群眾送
來的鮮花帶到事故
現場。網上圖片

◆◆群眾在鮮花中擺放了悼群眾在鮮花中擺放了悼
詞卡片詞卡片。。 網上圖片網上圖片

鮮花寄哀思

◆3月27日，遇難者家屬前往事故搜救現場哀悼逝者，一旁消防救援人員肅穆而立。
中新社

王毅將主持召開第三次阿富汗鄰國外長會特首：港染疫死亡率未反映實況

香港文匯報訊（記者 費小燁）香港特區行
政長官林鄭月娥28日在抗疫記者會上，引用
近日「圍封強檢」大埔廣福邨4幢樓宇發現
當時呈陽性以及曾染疫居民人數，相等於該4
幢樓宇總居民人數的四分之一，若將這比例
套用至全港，推算全港可能已有180萬人染
疫；但目前香港計算死亡率卻以逾100萬人
染疫作基數（分母），未能反映真實情況。
她表示，會待疫情較穩定後整理和分析所掌
握的公共衞生數字，以便日後了解香港是次
疫情的客觀情況。衞生防護中心傳染病處主
任張竹君亦相信，真正受感染的人數比呈報
數字為高，惟暫時未知確實數字，只能沿用
「死亡率」原有計算方法。而「病死率」才
能準確反映因感染新冠肺炎而死的情況，但
必須逐宗個案分析死因。
林鄭月娥指出，特區政府在抗疫的任何一
個階段均循「早發現、早隔離、早治療」的
策略，而「早發現」一定要依靠進行病毒檢
測，目前單是化驗所的核酸檢測能力已達每

天30萬次。她強調，不論「圍封強檢」與
「檢測公告」進行的檢測，抑或市民自行接
受的快速抗原測試，均有助衞生防護中心掌
握香港的感染情況，並提供適切的隔離和治
療。而在進行「圍封強檢」所得到的經驗，
更為日後推行「全民強檢」提供參考價值。

快測平台推出前 不少人已病癒
她總結由第五波疫情至今，特區政府一共

進行287次「圍封強檢」行動，過去一星期
所找到的初步陽性個案比率持續下降至10%
以下。其中28日晨完成圍封的粉嶺牽晴間第
五座共有549名受檢居民，只找到兩宗陽性
檢測個案，陽性比率為0.36%；而疫情高峰
時，「圍封強檢」的最低陽性率為1.4%。
因為大廈污水驗出的病毒量偏高而於上周

五及上周六一併進行「圍封強檢」的大埔廣
福邨4幢樓宇，即場發現的陽性個案比率為
4.9%，雖然都是一個相對低的比例，惟另有
20%居民是因過去3個月曾經染疫而豁免該次
強檢，即顯示該4幢大廈中差不多有四分之
一的居民已先後染疫。
近日有很多學者用很多模型推測香港目前

整體的感染率。林鄭月娥表示，按常理都知
道香港的實際感染數字不只100萬人，尤其

在早期未有自我呈報快速抗原檢測陽性結果
之前，相信不少人都在快測平台推出前已痊
癒。

引圍封數據全港料累計180萬人確診
她以「圍封強檢」中收集到的數據推算，
確診人數比例大約為四分之一，換言之全港
可能已有180萬人染疫。因此她認同港大醫
學院內科學系臨床教授孔繁毅所說，現時以
逾100萬確診呈報總人數作為基數（分母）
計算死亡率會出現高估情況。
不過她亦指，即使用整體感染人數取代實
際確診個案作為計算死亡率的分母會更加準
確，但目前很難判斷應採用哪種方法估算整
體感染人數，須待疫情較穩定後整理和分析
所掌握的公共衞生數字，以便日後了解香港
是次疫情的客觀情況。

張竹君：「病死率」更準確
香港衞生防護中心傳染病處主任張竹君28
日在疫情簡報會上釐清死亡率概念，指香港
每日公布的是呈報個案病死率，是比較普遍
的說法，並非專有名詞，「病死率」才能更
準確地反映情況，但要逐宗個案分析死因。
對於有專家建議用估算的實際確診數字推
算，但她認為始終沒有確實的數字作分母相
除，其數值亦只能用作參考。現唯一可做
的，仍只能用已呈報的個案去計算。

◆林鄭月娥表示，「圍封強檢」所得到的經
驗，可為日後推行「全民強檢」提供參考價
值。

◆◆林鄭月娥林鄭月娥2828日在疫情記者會上日在疫情記者會上，，引用近日引用近日「「圍封強檢圍封強檢」」大埔廣福邨大埔廣福邨44幢樓宇發現當時幢樓宇發現當時
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